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日前，《甲午大海战》正在合肥热拍，这是号称中国第一部真正意义上的

海战片，也是一部斥资 6000 多万的巨制。当初投资方如何相中这部电影、拍

摄的意义又何在？5 月 14 日，带着这些问题，记者采访了时代出版传媒公司

总经理田海明先生，以及时代旗下影视公司相关负责人。田海明总经理对于

电影跨入“亿元俱乐部”充满信心，至于投拍动机，他一再强调，是“产业发展

所为，社会责任所当。”

谈到电影特效，田海明告诉记者：“冯小宁导演有很多特效镜头是自己设

计的，比如《超强台风》中的场景。而此次拍摄《甲午大海战》，时代公司会投入

大量资金，以配合冯小宁导演的特效。”而在电影后期宣传上，时代传媒在和中

影合作营销发行的同时，更会利用自己的宣传平台和资源，为电影造势。田海

明还表示：“不排除出版甲午题材延伸产品，比如书籍等，来配合电影的宣传。”

“投入大量资金配合电影特效”

“因为它讲述的是安徽人的故事”

《甲午大海战》昨日在肥拍摄

看“好男人”演海战大戏
记者 孙婷/文 李超钰/图

昨日下午，位于合肥市淮河路上的李府，迎来了一批特殊的“游客”——冯小宁导演率老戏骨孙海英、

杨立新来此拍摄《甲午大海战》的几场戏份。这让合肥的市民们可以亲临拍摄现场，感受这部历史海战剧的

魅力。而在昨日上午的新闻发布会上，在听冯导说戏的同时，演员们也爆料了他们有趣的家庭生活。

片中，吕丽萍饰演的慈禧，是孙海英饰

演的李鸿章的“顶头上司”，戏里是“领导”，

戏外是夫妻，最大的变化是什么？孙海英

答道：“演这个戏最大的变化就是，演完回

家她也变成慈禧了。”冯小宁则表示，因为

吕丽萍有满族血统，也“很有京味”，他为此

而拒绝了一个香港女演员来演慈禧一角，

“难道她要用粤语来谈判吗？”冯导笑称。

下午14:20，化妆师开始给杨立新和孙海英

化妆，他们穿上戏服后便进入实拍。下午

在李府主要拍摄了李鸿章在家中接见丁汝

昌的戏份。李府昨日没有清场，现场不断

有游客驻足观看，整个拍摄过程持续了3

个多小时。

孙海英、吕丽萍夫妻档参演

选取角色，需要神似
在昨日的新闻发布会现场，当被问到

为什么选择孙海英去演李鸿章那样一个1

米8身高的大个子，又为什么选常演戏剧

角色的杨立新去演丁汝昌时，冯小宁机智

地答道：“这正好说明了我们的演员适合各

种角色。演员演戏不是要形似，而是要神

似，要灵魂相近。”

至于为什么选陆毅来演邓世昌，冯小

宁说：“李默然老师演邓世昌的时候恰逢36

岁，陈宝国演邓世昌的时候也是36岁，如

今陆毅来演这个角色，他也正好是36岁。

在影视圈有一个共识，‘男演员最好的状态

在30到40岁之间’。我们这部戏的角色，

可以让现在的女生们看看什么是真正的好

男人，女孩子们真应该走进电影院去看

看。”

投资《甲午大海战》是
“产业发展所为，社会责任所当”

记者 孙婷/文 李超钰/图

“全媒体运营”这五个字，一直是时代出版传媒公司所步步逼近的目标。

新媒体迅速发展，为公司开发新的经济增长点提供了难得的机遇。而李鸿章、

丁汝昌均为安徽人，投资一部讲述安徽本土人物故事的电影，也是时代传媒投

资《甲午大海战》的重要考虑。除了投拍影片符合公司多元发展的经营理念，

当初还有哪些因素促成时代传媒投资拍摄这部电影？相关负责人透露，“冯小

宁导演是我们影视公司的名誉顾问，当他推荐了‘甲午海战’题材电影时，我们

就表示了极大兴趣，毕竟它讲述的是安徽人的故事。在甲午战争100多年后，

有必要让更多的年轻人去了解和铭记这段历史，这是我们投资拍摄的初衷。”

面对面
记者：时代出版第一次试水影视业，是哪些因素促成了这次投资？

田海明：在去年的安徽文化产业工作会议上，我们与冯小宁导演，以及数

十名优秀编剧和作家签署了共同的战略协议，正式公布了我们时代出版传媒进

军影视业。时代出版上市已经3年多了，我们逐渐从传统出版过渡到现代传

媒，从单一媒体到多媒体，让科技与资源结合，让资源与资本结合，这是我们时

代出版传媒的发展方向。这一次我们和中影集团、电影频道联合拍摄《甲午大

海战》，是我们公司进军影视业一个有力的尝试。

记者：此前有没有做过相关的准备？

田海明：此前，我们曾投资拍摄了数部电视剧，比如《新安家族》。这次投

资拍摄的电影，不是简单的历史回顾，而是我们国家命运的一个重

要节点。这有利于当代人更好了解历史，去学习民族在

困境中不屈不挠的精神，这也是我们时代传媒的

一种责任。投资拍摄这部电影，不仅是我

们的产业发展所为，更是我们的

社会责任所当。
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时代出版传媒公司总经理田海明：


